

# Vers le 100 % numérique au lycée Raspail

**CRÉATEUR** de sa chaîne YouTube, diffuseur de conférences et « mooc » (NDLR : formations en ligne ouvertes à tous), d'un site Internet devenu le portail d'entrée multicarte pour les familles, les enseignants et les lycéens notamment, le lycée Raspail (XIV<sup>e</sup>) ne va pas boudier son cadeau de rentrée. Il bénéficie d'un lot de tablettes, parmi les 1 200 attribuées par la région à 34 lycées franciliens. Pour autant ce n'est pas une révolution. Voilà dix ans qu'il met le cap sur le numérique, du paiement de la cantine aux travaux pratiques de sa filière d'ingénierie, en passant par la production de vidéos. L'établissement de 1 100 élèves, labellisé « lycée des métiers », compte déjà 550 ordinateurs, dont 450 au service des élèves, près de 150 portables, 16 tableaux numériques et une trentaine d'iPad.

## 96 VIDÉOS SUR YOUTUBE

Depuis sept ans, il s'est lancé dans les cours en ligne en créant sa plateforme Moodle. Son espace pronote permet aussi aux familles et enseignants d'échanger sur la scolarité et l'administratif. « Notre démarche est d'expérimenter à petite échelle plutôt

que de se lancer dans le déploiement d'outils qui ne correspondent pas forcément à nos usages », souligne Daniel Garault, le directeur délégué aux formations professionnelles et technologiques. « Tout ce que nous diffusons via notre site, les réseaux sociaux ou YouTube, qui compte 96 vidéos, sont des vecteurs de communication pour les étudiants et

les familles notamment. Notre page LinkedIn est par exemple déterminante pour le lycée. Notre dernier post a fait plus de mille vues, cela participe du *faire savoir* de notre savoir-faire... Les tablettes et les mooc sont aussi la prochaine étape vers la fin du face-à-face pédagogique traditionnel. »



(XIV<sup>e</sup>). L'établissement compte déjà 450 ordinateurs au service des élèves, près de 150 portables, seize tableaux numériques et une trentaine d'iPad.